

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Juan y Pablo, hermanos, en Roma en el monte Celio.

San Vigilio, obispo, en Trento.

El triunfo de san Pelayo, jóven, en Córdoba en España.

El suplicio de los santos Salvo, obispo de Angulema, y Superio, mártires, en Valenciennes.

La conmemoracion de san Antelmo, obispo de Belley.

San Majencio, presbítero y confesor.

San David, ermitaño, en Tesalónica.

Santa Perseveranda, vírgen en el mismo día.

CÚLTOS.—*Mañana martes.*—En San Felipe Neri concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez tercia y misa mayor cantada. Por la tarde á igual hora de los días anteriores, seramon de triduo, y la reserva precedida de *Te Deum*.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

SECCION EXTRANJERA.

LOS TALLERES DE SAN JOSÉ EN ROMA.

Ha llegado á Madrid, comisionado por la Santidad de Leon XIII, el ilustre señor conde Juan Astolfo Servanzi, presidente de la obra católica de los «talleres de San José en Roma» para cumplir uno de los deseos del inmortal Pio IX, el de que se extendiese por todas partes tan hienhechora institucion.

Este, que fué uno de los pensamientos que preocuparon al Santo Pontífice en sus últimos días, ha sido llevado á cabo por su ilustre sucesor que favorece y recomienda constantemente dicha obra, que la llama suya y que ha destinado á ella el sobrante de los fondos recaudados para el mausoleo á Pio IX.

Varias personas distinguidísimas de Roma resolvieron contribuir á la realizacion de este pensamiento de los dos Pontífices fundando una gran escuela profesional, cuyos emolumentos serán recaudados en todas las naciones, esta escuela reunirá excelentes maestros y será un plantel de directores de talleres cristianos y morales, se llamará Instituto de Pio IX de artesanos de San José.

El Soberano Pontífice, en Breve dirigido al Consejo directivo, exponía la esperanza que abrigaba de que esta obra, nacida del corazón de su predecesor, fuese monumento moral elevado á la memoria de su inagotable caridad, y al propio tiempo vivo testimonio de filial afecto.

Dar una limosna para este objeto, es conservar en el Vaticano esta poblacion que la revolucion aleja de allí por todos los medios posibles, y conservar en la clase obrera el recuerdo y el amor al Vicario de Jesucristo.

Por nuestra parte ofrecemos al señor conde Servanzi el Circulo Católico y el periódico *La Union*, que se honrarán cooperando á esta obra tan grata á los Sumos Pontífices Pio IX y Leon XIII, y recomendamos dicha obra á nuestros lectores, á los cuales avisaremos oportunamente la manera como se organice en España y los medios que se establezcan para su sostenimiento.

El Romano Pontífice ha dirigido á la Junta directiva de los talleres de San José, de Roma, el siguiente documento:

—«A nuestros queridos hijos que componen el Consejo de direccion de la obra de los talleres de San José, de Roma.

«Queridos hijos, salud y bendicion apostólica:

«Nada más agradable á nuestro corazón que los trabajos dirigidos á educar cristianamente la juventud y á preservarla de los numerosos peligros á que se halla expuesta, especialmente por la desgracia

del tiempo actual. Así, no podemos menos de alabaros, hijos queridos, al veros eternamente consagrados á fundar en Roma la obra de los talleres de San José, en que los hijos del pueblo puedan, ante todo, recibir educacion cristiana y aprender al mismo tiempo cualquier oficio ú arte que les provea el medio de ganar horadamente su vida. Desde su principio os hemos animado á hacer vivir y prosperar una obra que tan bien responde á las necesidades actuales, y conociendo los numerosos sacrificios que exige. Nos hemos querido no solamente ayudaros, sino que hemos autorizado para dedicaros algunas sumas recogidas con el fin de elevar un monumento á nuestro predecesor Pio IX de feliz memoria.

«Estamos persuadidos de conformarnos en esto con las intenciones de este Pontífice que tuvo siempre tan en el corazón la buena educacion de los niños pobres. Este mismo motivo es el que os ha hecho añadir al título primordial de vuestra obra el nombre de Pio IX para unir de esta suerte su recuerdo y el de su caridad para los desgraciados. Sabemos con verdadera satisfaccion que para satisfacer las peticiones que se las dirigen y para extender á gran número de niños los beneficios de una santa y útil educacion habeis resuelto establecer vuestra obra en un local más vasto y más apto. Así, alabamos vuestro designio, os exhortamos vivamente á ejecutarlo y concedemos que se emplee á este fin una parte de la suma que últimamente hemos señalado á vuestra obra, rogando á Dios que no os falte el concurso generoso de las personas caritativas de Roma y de fuera de ella.

«En tanto, y como prenda de las gracias divinas que impetamos para vuestra obra y vuestros trabajos, os concedemos de todo corazón á vosotros, queridos hijos, Á TODA LA OBRA Y Á AQUELLOS QUE FAVOREZCAN SU DESARROLLO, nuestra bendicion apostólica.

«Dado en Roma, en San Pedro, á 9 de Mayo de 1883, año V de nuestro Pontificado.

«LEON XIII, Papa.»—

S. S. ha cedido últimamente en beneficio de esta obra un magnífico retrato suyo grabado con un facsimile, en que se leen estas palabras:

«*Multi bellantes adversus me:*

Ego autem in te sperabo Dues meus.

«LEON XIII, Papa.»

El grabado tiene 78 centímetros de altura y 58 de ancho.

En Madrid se vende en las librerías de San José, calle del Arenal, y Olamendi y otras católicas.

UNA CARTA DEL CARDENAL MANNING.

La semana pasada se celebró en la Freemason's Tavern de Londres, un meeting con objeto de examinar el proyecto de ley que tiende á legitimar el matrimonio de un viudo con la hermana de su difunta mujer.

Este meeting, al cual asistieron gran número de Prelados anglicanos, presbiterianos y católicos, aprobó por unanimidad una enérgica resolucion desaprobando el indicado proyecto de ley.

El Emmo. señor Cardenal Arzobispo de Westminster, que se había hecho representar en la reunion por el reverendo señor Obispo de Emmaus, escribió la siguiente carta á lord Shaftesburg.

Lord Beauchamp que presidia el meeting la leyó á la Asamblea.

Dice así:

—«Arzobispado de Westminster 6 de Junio de 1883.—Mi querido lord: Lamento no poder asistir al meeting que se celebrará mañana á fin de combatir el proyecto que tiende á legitimar el matrimonio del viudo con la hermana de su difunta mujer. Esta clase de matrimonios están prohibidos por las leyes de la Iglesia, que sólo dispensa para contraerlos con disgusto y para evitar mayores males.

La abolicion de la ley que los prohíbe en este reino tendrá por efecto, segun creo, multiplicar indefinidamente esta suerte de matrimonios y lo que

es más deplorable todavía, anular las garantías más serias de la santidad y del bienestar de las familias.

Me asocio, pues, con todo el corazón al objeto del meeting de mañana.

Creedme, mi querido lord, vuestro más devoto. —El Cardenal Manning. Arzobispo de Westminster.»—

Toda la prensa de Londres ha transcrito esta carta con gran respeto, y muestra tener en mucho la opinion del Cardenal Primado de Inglaterra. Algunos periódicos llegan hasta á indicar que el proyecto en cuestion no llegará á ser ley.

—Segun los telegramas que publica *Le Monde* de Paris, la peregrinacion al Santuario de Santa Ana de Auray, obtiene un éxito admirable. El sábado último llegaron á dicho Santuario 10.000 peregrinos, y tomaron parte en una gran procesion.

El domingo último se reunieron unos 30 000 peregrinos, á los cuales dirigió la palabra Monseñor Sauve de Augers, hablando de lo que son las peregrinaciones y terminando con un caluroso llamamiento á los fieles para que sostengan á la buena prensa en sus luchas con los sectarios.

El lunes se disolvió la peregrinacion con un banquete, en el que pronunciaron hermosos discursos los señores Obispos de Vannes y de Quimper.

SITUACION DE EGIPTO.

Es ésta generalmente, si nos atenemos á las últimas noticias, de las más tristes.

El comercio está paralizado, las cosechas son malas, y, como falta de crédito, los cereales se venden por mitad de su precio ordinario. Cultivadores, comerciantes y banqueros, todos se lamentan. Se va hasta recordar los tiempos de Ismael Bajá.

Verdad es que los impuestos se cobran, y es tambien de notar que ésa es la sólo carga soportada hoy por el campesino: porque no es como en otros tiempos que, demas de los impuestos, pagaba sus deudas particulares, innumerables *bakhichs* á los administradores, y los despilfarros del khedive; la intervencion puso término á esos abusos. En una palabra: fuera de los tributos regulares, nada se pide al contribuyente; y sin embargo, sólo con dificultades enormes es como puede satisfacerlos.

Jamas fueron tan grandes las expropiaciones; el pequeño propietario se ve todos los días obligado á vender su tierra por cuatro libras la media hectárea, cuando dos años atras, la vendía por 20 30 libras.

Esto equivale, pues, á la miseria, y semejante estado de cosas se agrava singularmente por la inestabilidad del orden público.

Porque si es cierta la tranquilidad reinante en el alto Egipto, en el Delta se sufre la más profunda anarquía. Partidas de ladrones y asesinos infestan el país, y los *mudirs* (gobernadores civiles), á quienes se ha quitado toda autoridad, no pueden acabar con ellas. «Algunas veces, dicen del Cairo, deplorando amargamente lo que ocurre, podríamos creernos en los buenos tiempos de Arabi. Como los cultivadores, privados de sus propiedades, carecen de medios de vivir, se entregan al bandolerismo, sin que el gobierno, falto de prestigio y de fuerza, les pueda mantener en sus deberes.

Nada han economizado los ingleses para socavar el poder del Khedive, es decir, la única institucion que de alguna importancia quedaba en Egipto, sin que algo se haya procurado establecer para reemplazarla convenientemente.

Las constituciones proyectadas, tan por extremo ridículas que los ingleses son los primeros á reirse de ellas, han causado desde luego un inmenso mal en el país.

Y, con pretexto de preparar la aplicacion de la ley electoral, se ha trastornado todo el personal administrativo de los pueblos.

La consecuencia es, pues, que sobre las arenas ardientes del antiguo imperio de los Faraones sopla á todas horas un viento anárquico que no promete sino ruinas.

CORREO DE HOY.

LA MANO NEGRA EN ANDALUCIA.

El *Cronista* de Jerez describe la notificación de la sentencia á los reos del crimen de la Parrilla.

Los procesados fueron reunidos en la parte interior de la reja, oyendo unos algo afectados, como Manuel Gago y Gregorio Sanchez Novoa, otros con serena tranquilidad, y algunos con descaro fumándose un cigarrillo, como Pedro Corbacho, la sentencia que condenaba á muerte á siete de ellos, y á los restantes, excepto dos, á 17 años y cuatro meses de cadena temporal, segun ya manifestamos.

Bartolomé Gago dijo que era una injusticia condenarlo á muerte habiendo hecho lo mismo que Cabezas, pero que deseaba fuera ejecutado mañana mismo.

Sanchez Novoa, visiblemente afectado, hizo que se le repitiera el punto que á él correspondía, pues le parecia extraño que se le considerara á Leon y á él como autores.

Pero el que rebasó los límites de la indiferencia fué Pedro Corbacho, que encarándose á sus compañeros, dijo: ¿No temiais á la muerte que os iba á llegar por mí? Pues ahí teneis la verdadera.

Sabe Dios lo que nos hubiera pasado, contestó uno de ellos.

Pedro Corbacho mostró deseos de ver al presidente.

Madrid 22 de junio de 1883.

La discusión del presupuesto de Guerra continúa dando gravísimos disgustos al general Martinez Campos. Ayer los Sres. Portuondo, Canalejas y Moret demostraron de un modo palpable que la obra económica del ministro indicado deja mucho que desear y que los razonamientos del mismo ni convencen á nadie ni son más que un tejido de contradicciones y pequeneces. El discurso del Sr. Moret fué el acontecimiento de la tarde, pues aunque no fué esencialmente político en el fondo, como se esperaba, por la solidez de los juicios y la belleza de los pensamientos, llamó justamente la atención de cuantas personas tuvieron la fortuna de oírlo.

La enseñanza que hemos sacado de la discusión del presupuesto de Guerra es, que ahora y siempre habrá que colocar la omnipotencia ministerial sobre todas las cosas, sin atender á los intereses del contribuyente ni á la utilidad de las reformas.

Para mí, el general Martinez Campos ha quedado quebrantadísimo con la discusión antedicha; pero quebrantado quedó el ministro de Gracia y Justicia, despues del debate á causa del incidente Monasterio y tan sano y bueno se encuentra hoy, ministerialmente hablando, pues como D. Vicente Romero Giron el reuma articular y la calentura-Fiori le tienen bastante apurado.

Los rumores de crisis que ayer tarde y anoche volvieron á circular, se desmienten hoy con energía por los amigos del gabinete. La opinión dominante entre estos es que llegaremos al término de la actual legislatura sin novedad de ninguna especie, y que durante el verano y el otoño tampoco sobrevendrá nada que de contar sea, llegando por último á la tercera legislatura con el mismo ministerio que hoy gobierna, y planteando entonces la crisis parcial, para dar cabida á dos demócratas, si es que las circunstancias aconsejan esta solución. En todo esto, como V. comprenderá, habrá que rebajar algo, pues los que así se expresan son ministeriales incondicionales, de los que viven entregados en un todo al Sr. Sagasta.

Otro rumor del día es la tirantez, cada vez en aumento, de los señores conde de Xiquena y Gullon (don Pio), á causa del nombramiento de tenientes de Madrid. Dicese que el gobernador fusionista de transige con las pretensiones que hace días espuso al Sr. Sagasta, y que el ministro de la Gobernación por su parte tampoco cede con lo que juzga una imposición intolerable. Un periódico de la mañana ha dicho hoy que el señor presidente del Consejo había ofrecido una cartera al conde de Xiquena para la próxima crisis ministerial, y que este la había rehusado desde luego. El hecho parece que no es cierto, por más que hay quien asegura que se ha pensado en el señor conde para el departamento de Ultramar y que la indicación ha partido del señor Martos.

Si al fin, como se dice, el Sr. Romero Giron, más aliviado de sus dolencias, se prestan esta tarde en el banco azul á contestar á los cargos formulados contra él por el Sr. Gonzalez Fiori, la discusión de los presupuestos sufrirá otra nueva interrupción, que podrá durar hasta mañana. La expectación con este motivo es grande y la concurrencia en el salón de conferencias numerosísima, á la espera de ver cómo queda el ministro de Gracia y Justicia.

Del resultado de este debate, si llega á entablarse como espero, depende la suerte del gabinete actual. No sabemos si el Sr. Romero Giron quedará

vencido una vez más; en ese caso, la crisis es inminente: pero ni por el contrario, el vencedor es el ministro, el juego del Sr. Sagasta está hecho, y las oposiciones tendrán que resignarse hasta las sesiones próximas.

Hoy se ha dicho que si el proyecto de rebaja del 10 por 100 no se discutía en el Congreso inmediatamente despues que en el Senado, el Sr. ministro de Fomento estaba dispuesto á abandonar la cartera. Este rumor, que no es nuevo, lo hacían circular esta tarde otra vez los navarristas, curándose, como vulgarmente se dice, en salud, y como saludable admonición al Sr. Sagasta. ¿Se preocupará este con la advertencia?

Los martistas parecían hoy más tranquilos aun que ayer. Se conoce que el viento que corre para ellos no es el mismo de estos días atras, y que el jefe de la agrupación por ningún concepto quiere romper lanzas seriamente con el gobierno.

Hasta el momento de cerrar esta carta, nada de interés puedo comunicarle. Mañana será otra cosa. —N.

El marques de Tseng, ministro de la China en París, llegó ayer á aquella capital, encargándose de la legación. Ayer tambien corrieron con insistencia rumores de ruptura entre Francia y China, pero se desmintieron en los centros oficiales.

El *Temps* dice que el efectivo total de la expedición francesa contra el Tong kia se compone ahora de 3.500 soldados europeos y 1.000 tiradores annamitas al servicio de Francia.

Añade que dentro de quince días habrán llegado allí nuevos refuerzos.

— Están de enhorabuena por los asuntos de Tunez.

Segun la *Liberté*, periódico de París, los gobiernos de ambos países han llegado al resultado más satisfactorio en las negociaciones para suprimir las capitulaciones tuncinas, renunciando Inglaterra hasta el derecho de asilo en sus consulados de aquella regencia.

— Se reproduce en la prensa una noticia que, de ser cierta, podría acarrear en Europa serias complicaciones.

Informes enviados desde Sofía á los periódicos ingleses dicen que el agente diplomático ingles en aquella capital ha cortado sus relaciones con el gobierno búlgaro, y que el Gabinete de Lóndres aprueba esa actitud. Añádase que los demas representantes extranjeros van á hacer lo mismo, porque entienden que la administración actual del principado está absolutamente desprovista de autoridad y prestigio.

— Una nueva iniquidad republicana. El Ayuntamiento de Marsella ha dedicado la cantidad de 5.000 francos para destruir el monumento elevado á monseñor Belzume por los marselleses agradecidos á los favores que les prestó aquel ilustre Prelado. El testimonio de la gratitud de todo un pueblo va á desaparecer á manos de un Ayuntamiento que nada bueno ha hecho por la ciudad que administra.

— Varias veces hemos hecho notar las ridiculeces á que arrastra á los republicanos su odio sectario al catolicismo. He aquí una de ellas. Los epitafios no pueden grabarse en las sepulturas sin permiso de la autoridad municipal. Para cumplir esta formalidad un sujeto envió al Ayuntamiento el siguiente proyecto de epitafio:

«Rogad á Dios por el descanso del alma de N.»

El Ayuntamiento ha exigido que de esa inscripción desapareciera la palabra «alma». No le ha parecido conveniente que se presentase á los ojos del público la afirmación de la existencia del alma.

— El Arzobispo armenio Mons. Issakoritz, está á punto de abrazar el catolicismo con todos sus feligreses.

— Segun vemos en el *Moniteur de Rome*, el Padre Santo recibió en audiencia particular el día 15 de los corrientes á Monseñor Saus Felinski, antiguo Arzobispo de Varsovia, hoy Arzobispo titular de Tarsis.

La entrevista fué tiernísima. El Padre Santo abrazó con efusión repetidas veces al valeroso confesor de la fe.

— Traducimos del *Moniteur de Rome*:

«La solicitud del Soberano Pontífice por los Seminarios acaba de manifestarse nuevamente de una manera digna de su munificencia. Un generoso socorro de 15.000 francos acaba de ser repartido, por orden del Padre Santo, entre los Seminarios de Bagnoria, Ceneda, Civita-Castellana, Forentino, Foligno, Nepi y Sutri, Ampurias y Tempio, Massa Marittina, Osimo y Cingoli, Sanseverino, Terni, Tivoli y Tolentino.

— En la reunion celebrada últimamente en París para honrar la memoria de Garibaldi, uno de los oradores declaró con bestial franqueza, que ni él ni Garibaldi fueron nunca partidarios de conceder libertad á los clericales. Otro orador maldijo á Carlomagno.

Lo horrible del caso está en que á la orgia demagógica é impia se ha asociado una comision de niñas, algunas de ellas de cinco á dos años.

¡Pobres criaturas á quienes sus padres enseñan á blasfemar!

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 23.—Anúnciase en el Congreso una interpelación sobre abusos en el Banco de España.

Opina *El Globo* que puede estallar una crisis antes de tres días.

Ha sido destronado el rey Makoko, soberano de un territorio del Congo.

Atribúyese el destronamiento á la influencia de M. Stanley sobre los indígenas.

El Imparcial de hoy censura que el Sr. Capdepon no defendiera ayer al Tribunal Supremo de las acusaciones dirigidas por el Sr. Sagasta.

Han surgido dificultades entre Francia y China. Témesese graves complicaciones.

El embajador chino ha salido de París sin aceptar las pretensiones de Francia.

Los senadores de la izquierda han acordado no impugnar la rebaja de los billetes de los ferro-carriles.

La comision del Senado que entiende en los tratados de comercio con Suiza y con Suecia y Noruega ha redactado dictámen en conformidad con el Congreso.

Ha sido denunciado el periódico *La Broma*.

Paris 22.—Segun informes del Tonkin del 12 de mayo, no se ha cometido ningun acto de hostilidad.

El general Bouët activa la organización de las tropas.

El estado sanitario es muy bueno.

Berna 22.—A consecuencia de un artículo de periódico criticando de Esposicion nacional, la muchedumbre ha saqueado la tienda de un israelita, sospechoso de haberle escrito.

Han sido maltratadas las autoridades.

Un batallon de milicia ha tenido que intervenir.

Sofia 22.—El príncipe Alejandro de Sofía, tan pronto como vuelva á esta capital, pedirá á la representación nacional que opte entre la dimisión del príncipe y el cambio radical de sistema administrativo actual.

Paris 22.—Segun una relación oficial, el contralmirante Pierre ha hallado en Tamatave unos veinte europeos dedicados al comercio.

Son ingleses, franceses y criollos de la isla Bourbon, que se avenían mal con los indígenas.

El gobierno frances cree que la ocupación de Tananarive, Tamatave, Touleponite, Móbando y Tenerife bastará para obligar á los habitantes de la isla de Madagascar á someterse á los franceses.

Madrid 23.—Háblase de un choque entre la goleta *Ligera* y un vapor italiano. La *Ligera* ha sufrido bastantes averías.

Congreso.—El Sr. Bosch y Fustigueras insiste en sus inculpaciones al Banco de España.

El ministro de Hacienda defiende al Banco, diciendo que la circulación de billetes está suficientemente garantida por el metálico existente en caja.

El Sr. Romero Giron ha declarado que el lunes asistirá á la sesión del Congreso y provocará un debate para obtener el apoyo incondicional de la mayoría en todas las cuestiones, y en caso contrario, asegúrase que el Sr. Romero Giron está resuelto á abandonar el gabinete.

Senado.—Apruébase la admisión del senador señor arzobispo de Sevilla.

Continúa el debate sobre la rebaja de los ferro-carriles.

El Sr. Fernandez de la Hoz la combate con energía.

El ministro de Fomento resume el debate, enaltecendo las ventajas del proyecto y pidiendo á la Cámara que lo apruebe.

Paris 23.—Anoche circularon rumores muy contradictorios sobre la cuestión entre Francia y China, considerando unos como inevitable un próximo rompimiento, mientras confiaban otros en un inmediato arreglo.

La noticia de la salida para Lóndres del embajador chino, dió margen á los rumores pesimistas de que se hicieron eco varios periódicos de oposición.

Esta madrugada se ha recibido un despacho de Shanghai que aclara la situación.

Dice que el Sr. Tricou, ministro de Francia en China, que se encuentra actualmente en aquel punto, ha llegado á un acuerdo con el general Liunchag, plenipotenciario del Celeste Imperio.

Añade que este último ha salido inmediatamente despues para Pekin con objeto de pedir á su gobierno la ratificación del acuerdo.

Ignórase aun en que forma ha sido éste conveenido, pues China se ha negado constantemente á renunciar sus derechos de soberanía sobre el Tong-Kin.

Falta saber ahora si el gobierno de Pekin ratificará las condiciones convenidas entre su plenipotenciario y el de Francia.

GACETILLA LOCAL.

IDEA FELIZ!

III.

No dudamos de que los peregrinos baleares irán á Lourdes acompañados, no ya de sus propios méritos y virtudes, sino de innumerables buenas obras, que la fe, la piedad, el amor de estos religiosos isleños á la Madre Inmaculada le ofrecerán estos días y los pondrán á sus pies por mano de sus hermanos peregrinos que visiten su prodigiosa gruta y adoren su venerada imágen. Con tan grande tesoro espiritual de oraciones, limosnas, penitencias y sacrificios, no habrá peregrino, por pobre y desamparado que se crea en virtud y merecimiento, que no pueda presentarse gozoso á la Madre de clemencia y esperar de ella, para sí, para su pueblo y familia, especiales gracias y favores extraordinarios. Pero, por bella y consoladora que sea, así entendida, la romería espiritual que tratan de realizar las almas piadosas, no es aún todo lo que la piedad balear y la ferviente y sincera devoción á la Virgen reclaman de nosotros. Es preciso que á los actos de devoción puramente particulares acompañen otros actos públicos, solemnes, edificantes; es preciso que no nos avergoncemos de confesar, delante de este siglo cínico y decreído, los nobles sentimientos que nuestra alma atesora en vez de nuestra Madre amantísima; es preciso que *vean los hombres nuestras obras buenas y glorifiquen á nuestra Madre que está en los cielos.*

Una función solemne, la bendición de alguna nueva imágen de la Virgen de Lourdes, pláticas, sermones, comuniones generales, rosarios, cánticos y públicas procesiones, todo esto ó parte, al menos, hecho en cada uno de los pueblos de la isla, y hecho con esplendor, con entusiasmo, con fe sincera y piedad ferviente ¡qué bello espectáculo diera á Dios, á los ángeles y á los hombres! ¡qué noble ejemplo ofreciera á los tibios, á los devotos y á los descreídos! ¡qué fuerza tan dulce y tan poderosa haría el cielo para impetrar las divinas misericordias! ¡Cómo purificarían estos actos públicos esa atmósfera viciada por los públicos escándalos y abominaciones! ¡cómo repararían nuestros desórdenes, satisfarían por nuestras culpas y corregirían vicios, preocupaciones y errores! ¡y ¡cuántos y cuán pingües bienes espirituales pudieran atraer y atraerían ciertamente sobre cada una de nuestras almas, sobre nuestras familias, sobre nuestros pueblos, sobre esta isla entera que flota en esas aguas tranquilas iluminada por la fe y fecundizada por la piedad de sus honrados moradores!

Alentémonos, pues; que cunda y se propague esta IDEA FELIZ, y que el domingo, 8 de Julio, cuando nuestros peregrinos se prosternen á los pies de la Virgen Inmaculada, sepan que su patria amada, por la cual interceden, está orando con ellos y se prosterna en masa ante los altares de María; que sepan que, cuando resuenen sus cánticos religiosos en el dulce y cadencioso idioma patrio, haciendo estremecer de júbilo aquellas rocas benditas santificadas con la presencia y con el contacto de María, esos mismos cantares, á la par patrióticos y marianos, se repiten, como un eco de fe y de esperanza, en cada uno de los pueblos, villas y ciudades de esa tierra clásica de la devoción á la Inmaculada; que sepan que cada templo, cada oratorio, cada capilla, se transforma aquel día en otra *Gruta de las apariciones*, en que todo un pueblo de espirituales peregrinos ora con fervor, y canta con entusiasmo, y espera con fe, y adora con emoción las virtudes, las gracias, las misericordias de María.

IDEA FELIZ es ésta y, á más de feliz, facilísima y sumamente realizable en la práctica.

¿Lograremos verla completa y dignamente interpretada?

Esperamos que sí: las noticias que nos llegan, el espíritu de muchas familias, de las numerosas asociaciones de María y de todo el público en general, nos salen garantes de que no quedarán fallidas tan bellas y risueñas esperanzas.

Lean nuestros amigos, lean y saboreen este interesante relato de uno de los mil y mil prodigios de María Inmaculada, y después de leída admirada esta verídica narración, compadezcan á los incrédulos que se ven privados de estos dulces consuelos y den gloria á la Inmaculada María que así se complace en multiplicar maravillas para despertar agradecimientos y ganar corazones.

EL SEMINARISTA DE LIÉGE.

El Miércoles Santo, 13 de abril de 1870, un joven y piadoso seminarista de la diócesis de Liége, en Bélgica, fué curado instantáneamente, la primera vez que hizo uso del agua de Lourdes, de una enfermedad de consunción que lo conducía rápidamente á la tumba. Era subdiácono, y se llamaba Enrique José Grenier. Hé aquí cómo él mismo re-

firió al Superior de los misioneros de la santa gruta su enfermedad y su milagrosa curación:

«Después de una enfermedad de consunción de cerca de tres meses, fui curado repentinamente la primera vez que hice uso del agua de Lourdes, el Miércoles Santo, 13 de abril, á las ocho y media de la tarde.

«Desde primeros de enero padecía una tos que descendió por espacio de un mes. Acosábame á menudo un hambre canina, un vértigo estomacal; y la respiración era muy penosa. A principios de febrero comprendí la necesidad que tenía de cuidarme. El médico, no viendo de pronto más que un catarro, extrañó encontrarme tan débil. Combatí los desórdenes del estómago, pero mi tos degeneró en una inflamación del pecho, y tuve una fiebre catarral que fué necesario cortar por medio de una completa abstinencia bastante larga. Curada la calentura, pude comer; puesto que ya no padecía, creíme curado, y desde entonces probé emprender de nuevo mis estudios; pero estaba cansado y no pude continuar: hambre canina, vértigos, debilidades, dolores de cabeza, digestiones difíciles, todo había reaparecido: las opresiones eran casi continuas.

«Arrastré en el Seminario, hasta el 13 de marzo, una vida de cada día más penosa. Regresé entonces á mi casa, á la aldea de Hermalle, á dos leguas de Liége, para rehacerme por medio del descanso y un método fortificante. Durante unas tres semanas se sostuvo el apetito, sin que recobrase las fuerzas. Después de más de quince días de un régimen tónico, el médico me encontró aún más débil que á mi regreso.

«Desde el 3 de abril desapareció aquel apetito ficticio: pronto sentí que se me iba la vida con mis fuerzas. En 10 de abril abandoné las drogas del doctor, que me inspiraban una extrema repugnancia, y cediendo á las instancias de mis desesperados padres, consentí en recurrir al agua de Lourdes.

«Resolvimos empezar una novena el Miércoles Santo, 13 de abril, por la tarde. Confieso que me decidí con pena á recurrir á este medio: nunca había pedido mi curación á Dios, y mi resolución era dejarle obrar como quisiese. En el referido día 13 de abril me encontraba bajo todos conceptos más débil y decaído que nunca. Me hice violencia para confesarme, y tenía la intención de comulgar en Viático el día siguiente. El Cura párroco me decía, entre siete y ocho horas de la tarde, que yo era «un pájaro para el gato;» la persuasión general era que, después de haber ido acabándome por algún tiempo, pasaría dulcemente á la eternidad. A las ocho y cuarto la familia estaba reunida para empezar la novena. ¡Oh Virgen Inmaculada! dije yo interiormente, creo, que si vos lo queréis, podéis curarme: si lo haceis, iré en peregrinación á Montaignu (distante catorce leguas de mi lugar).

«Concluidas las oraciones, tomé algunas gotas de agua de Lourdes en una cucharita de tomar café. Desde luego, sin crisis ni dolor, sentí un perfecto bienestar; en vez de la laxitud mortal de un momento antes, experimentaba un frescor, una agilidad nueva, cuya necesidad sentía al propio tiempo; más no acababa de creer aún: dejo á mis padres orando, bajo lentamente la escalera, y me siento enteramente cambiado, bajando con facilidad. Vuelvo á subir, corro como un rayo, y me echo en brazos de mi familia atónita y como anonadada. Cojo el libro de Mr. Lasserre, y respirando á mi gusto, leí en alta voz durante un buen rato y recé el Rosario con voz clara y sonora, yo que el día antes había intentado en vano el rezar la mitad del *Ave Maria*. Después corrí á dar la feliz noticia al Cura párroco, y volví á comer, escribir, orar, etc. Hacia las once y media me dormí con un sueño tranquilo, profundo y perfecto, y vinieron á despertarme á las diez de la mañana. Muchos años hacía que no había podido descansar de este modo.

«Era el Jueves Santo. Fui á la iglesia, canté en ayunas en los divinos oficios sin la menor fatiga, y observé la abstinencia de los tres últimos días de Cuaresma. Mis únicos momentos desocupados los dedicaba al rezo del breviario, que había tenido que dejar hacía mucho tiempo. Toda debilidad había desaparecido repentinamente el primer día de la novena y á la primera gota de agua.

«La curación subsiste inmejorablemente. Desde el 13 de abril he hecho una porción de jornadas, que en tiempo de plena salud me habrían puesto enfermo: en 9 de abril emprendí á pie la peregrinación á Montaignu, y al regreso, después de haber andado veinte y ocho leguas, estaba fresco y apto como á la salida.

«¡Gloria á Dios! ¡Gloria también á la Inmaculada Concepción, que remueve así al mundo para cambiarlo, para convertirlo!»

Se cree que el sacerdote más anciano del mundo sea un párroco de Lupel en Galitzia, que á pesar de contar 108 años, ejerce con gran exactitud y celo de sus funciones parroquiales.

Espléndida fué la función religiosa que ayer tributaron á su Patrono los jóvenes de la Congregación de S. Luis Gonzaga en la iglesia de Nuestra Señora de Montesion.

Grato y consolador fué el presenciar la comunión de aquella numerosa multitud de jóvenes pertenecientes á todas las clases de la sociedad, especialmente la compostura y edificación con que se acercaban á recibir el Pan que conforta y santifica á los hombres.

Su director el celoso P. Martín, ántes de principiar el divino oficio, dirigió á los Congregantes una fervorosa y elocuente plática, la cual no pudo ménos de conmover á muchos padres de aquellos jóvenes que la oyeron con los ojos arrasados de lágrimas por los sentimientos de amor y de respeto que inculcaba en los corazones de sus queridísimos hijos.

En seguida un nutrido coro cantó la partitura de la misa del maestro Rossini, oficiando el M. I. Sr. D. Melchor Vidal, Archipreste de la Santa Iglesia Catedral, asistiéndole de diácono el canónigo D. Lorenzo Puig. El sermón tuvo que pronunciarlo el elocuente P. Valero por indisposición del presbítero D. Mateo Llobera á quien estaba encargado.

Por la noche se terminó tan solemne fiesta con una plática del P. Martín sobre la muerte de S. Luis, cantándose después el santo Trisagio á toda orquesta y un solemne *Te-Deum* por una sección de los Congregantes.

Ayer, después de 28 días, el trabajador que tuvo la desgracia de que le acogiera una máquina de aserrar las dos manos, á quien digimos que tuvieron que amputarle los tres dedos del centro de cada mano, fué á misa en la Catedral, y dió gracias á Dios por su rápida curación, pues muy pronto quedará completamente curado, debiéndose este satisfactorio resultado á la asidua asistencia y constantes desvelos del médico D. Guillermo Rosselló.

En la secretaría del Ayuntamiento de esta capital se ha depositado un tenedor de plata, roto, marcado con las iniciales B. S. S. que se encontró en la plaza del Mercado.

La Academia de Medicina y Cirujía vacunará gratuitamente á todas las personas que se presenten mañana á las cuatro de la tarde en el salón que al efecto tiene dispuesto en el edificio de Montesion.

Se han declarado caducados los expedientes de registro de las minas *Fin de año* y *Seis de Enero*, situadas en Santa Eulalia de Ibiza, que D. Baltasar Flores y Bravo había presentado en el Gobierno de esta provincia.

Los Ayuntamientos de Ibiza Montuiri, Llummayor, Valldemosa, Selva, y Estallenchs anuncian en el *Boletín oficial* tener expuestos, á efectos de reclamación, en sus secretarías los respectivos reparcimientos de la Contribución de Inmuebles, Cultivo y Ganadería para el próximo año económico.

El día 3 de Julio próximo se sacará á pública subasta el abastecimiento de nieve para la curación de enfermos de esta ciudad y su término durante el año económico de 1883-84, bajo las condiciones formuladas por el Ayuntamiento, y no se admitirán proposiciones que excedan de 500 pesetas. El precio máximo que el contratista podrá exigir por cada kilogramo de nieve será de 62 céntimos de peseta.

Mañana á las ocho de la noche el Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta general literaria para tratar de enfermedades reinantes.

Hoy á las ocho de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Union*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la balija, 15 pasajeros y carga.

Recomendamos á los señores que se han alistado para ir en peregrinación á la gruta de Nuestra Señora de Lourdes la lectura del siguiente anuncio:

JUNTA ORGANIZADORA DE LA PEREGRINACION Á LOURDES.

Deseosa la Junta organizadora de que el viaje de la peregrinación se haga con todo el orden y comodidad que son apetecibles, suplica de nuevo á los peregrinos que tienen tomados sus pasajes y que cuentan marcharse ántes del día 5 de Julio, que se sirvan avisarlo ántes del día primero, á fin de que la Junta pueda saber de un modo positivo el número de los que irán en el vapor *Palma*.

Las personas que hayan tomado pasaje de tercera podrán llevar en el vapor un colchon que se quedará á bordo hasta el viaje de retorno á esta ciudad.

A fin de evitar confusiones en el momento del embarque, se avisa á los romeros que deseen que otras personas les lleven los equipajes al vapor, que deberán enviarlos con anticipación, pues dos horas ántes de la salida del buque estará prohibida la entrada en él á todos los que no formen parte de la peregrinación.

Palma 25 Junio de 1883.—P. O. de la J. O.—El Secretario. Pedro J. Serra.

